

Los aliados dirigen una protesta a los turcos

LA NUEVA SITUACION POLITICA DE LAS CAMARAS DE ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 10.—El resultado de exacto de la situación política en los Estados Unidos se da en los oficiales, es el que sigue: En la Cámara, 225 republicanos, 267 demócratas, 1 socialista, 1 independiente y 1 laborista agrícola. En el Senado 53 republicanos, 42 demócratas y 1 laborista agrícola.

MUERTE DE OTRO GENERAL REVOLUCIONARIO EN MEXICO

CIUDAD DE MEXICO, 10.—Durante un encuentro con tropas federales habido ayer en el Estado de Durango, fue muerto el general Juan Carrasco, cabecilla de faciosos, de la costa occidental.

LOS BOLCHEVIQUES ANUNCIAN QUE AVANZAN POR ALEMANIA

MOSCÚ, 10.—El Presidente del Comité Ejecutivo Soviet, Zinovieff, manifestó en la Tercera Internacional, que el camino que seguirá la revolución mundial será por Alemania, su donde practica que ocurrirá acontecimientos sorprendentes durante los próximos meses. No se muestra optimista acerca de los progresos comunistas en otras partes del mundo durante el año pasado.

TRIUNFA EN KANSAS EL BONO PARA LOS SOLDADOS

KANSAS CITY, 10.—El proyecto de un bono de recompensa para los soldados del Estado, fue aprobado por cerca de 21 votos contra 1 en la elección del martes.

BATTLING SIKI, CAMPEONATO PIERDE SU CAMPEONATO

PARIS, 10.—Batling Siki, quien había derrotado a Georges Carpentier, ha perdido su campeonato de boxeo de peso mediano de Francia y ha sido suspendido por un período de 9 meses por la Federación de Boxeo de Francia, como represalia por el ataque que hizo en la noche del miércoles al empresario del boxeador francés.

LOS NACIONALISTAS TURCOS A LA CONFERENCIA DE LUZERNA

CONSTANTINOPLA, 10.—El Ministro de Relaciones Extranjeras del Gobierno Nacionalista turco, Esmet Pachá, partió de esta ciudad para asistir a la Conferencia de Paz de Lucerna, declarando que estaba ansioso de obtener la paz. Va confiado de que podrá conseguirla, si los aliados adoptan una actitud más razonable.

VICTIMAS DE UN INCENDIO

SHANGHAI, 10.—Docientas personas han muerto a consecuencia de un incendio a bordo del barco "Tashing", que hacía el servicio de pasajeros entre Shanghai y la isla de Tashingim, fuera de la desembocadura del río Yangtsi.

LOS ALIADOS COMINAN A LOS TURCOS

CONSTANTINOPLA, 10.—Los altos comisarios aliados han entregado una nota al Gobierno de Ankara exigiéndole que anule las medidas tomadas con respecto a las Aduanas, la Deuda Pública, el Servicio sanitario y otras que son contrarias a las estipulaciones del Tratado de Mudros de 1918.

¿VAN GANANDO LOS MEDIOSE-COS?

WASHINGTON, 10.—La Asociación contra la ley de la prohibición, afirma que ha ganado 80 votos y que esto dará el control a los partidarios de la modificación. La Liga Seca manifiesta que esta afirmación es como la espuma de la cerveza, que no tiene nada de sólida.

OTRO ACORAZADO FRANCÉS A AGUAS TURCAS

PARIS, 10.—El Gobierno francés ha decidido mandar otro acorazado a aguas turcas.

PARA BURLAR LA LEY SECA, BARCOS AMERICANOS TOMAN MATRÍCULA PANAMEÑA

NEW YORK, 10.—Los vapores "Resolute" y "Debanco" fueron traspasados de la matriculación americana a la panameña, por estar perdiendo negocio a consecuencia de la ley seca en los barcos.

SE CONVOCO AL CONGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS A SESIONES EXTRAORDINARIAS

WASHINGTON, 10.—El Presidente Harding ha convocado al Congreso a sesiones extraordinarias que comenzarán el 20 de noviembre. Se espera que la Cámara dedicará primeramente toda su atención a discutir las leyes relacionadas con la marina, y que estas dos semanas más darán oportunidad de decidir importantes leyes pendientes. El Congreso terminó sus sesiones ordinarias el 4 de marzo.

EL NUEVO COMANDANTE DEL YATE PRESIDENCIAL MAYFLOWER

WASHINGTON, 10.—El Comandante Adolphus Andrews, ex-ayudante en Jefe del Estado Mayor de la flota del Atlántico, ha sido nombrado por el Secretario Denby como nuevo Comandante del yate presidencial "Mayflower", en sustitución del Capitán Ralston Sholmes que ha sido recientemente nombrado para desempeñar una misión naval al Brasil.

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Libras	4.4515
Francos	6.6642
Liras	6.0436
Florines	6.3511
Marcos	6.86022
Canadá	1.49114
Peso argentino	0.8183
Díala en barras	0.65 1/2

Letras sobre Nueva York el 9 de noviembre: 4 por ciento.
Condición del mercado el 9: activo e irregular.

Ya está completa la delegación a Washington en las Repúblicas de Centro America

Las cinco Legaciones son parte de estas Conferencias

Después de tanto comenariio, los Gobiernos de Guatemala y Honduras nombraron ya sus delegaciones a Washington. Con estas nominaciones queda integrada la conferencia centroamericana que debe inaugurarse el 4 del próximo mes de diciembre.

LAS REPRESENTACIONES

Las representaciones de cada país han quedado organizadas así: Guatemala: Legación en Washington y don Marcel Proum. El Salvador: Legación en Washington y don Francisco Martínez Suárez. Honduras: Legación en Washington don Salvador Córdoba y don Raúl Toledo López. Nicaragua: Legación en Washington, don Máximo H. Zepeda y don Adolfo Cárdenas. Costa Rica: Legación en Washington, Ministro de Relaciones Exteriores don J. Andrés Corrao y don Rafael Oreamuno.

A LOS CARALLEROS ELEGANTES, que gustan usar corbatas buenas y que salgan de lo corriente, se les avisa que han llegado a la secretaría de Alberto T. Brenes, un precioo surtido, donde no hay dos iguales.

La reunión de ayer en la Secretaría del Congreso

D. Cleto y don Ricardo Se trató del arreglo con la United Fruit Co.

Antes de dar principio a la sesión de ayer tarde, se reunieron en la Secretaría del Congreso los miembros de la Comisión encargada de proponer un arreglo a la United Fruit Company, sobre los asuntos de la reserva Astúa-Pirrie, propuesta por el diputado Aragón.

Asistieron a la conferencia además de los miembros y don Ricardo Jiménez, el Lic. don Cleto González Viquez como delegado del Poder Ejecutivo, para el arreglo del mismo asunto.

La sesión celebrada entre dichos señores fue de carácter privado, pero hemos podido saber que se acordó dar principio inmediato a la solución de este importante asunto.

El Lic. don Cleto Gonzalez Viquez

En las oficinas del Ministerio de Seguridad Pública

Ayer estuvo en las oficinas del señor Secretario de Seguridad Pública el Lic. don Cleto González Viquez, con objeto de tratar sobre el problema de la Sabana.

Es sabido que la Municipalidad cedió ese campo para un hipódromo primero y para un invernadero después, y como los vecinos de ese lugar, acaso con muy buen sentido, están dispuestos a deshacer la obra principiada del hipódromo.

Son los deseos del señor González Viquez, que de la Secretaría de Seguridad Pública se le den garantías.

El señor Acosta quedó de estudiar el asunto para ver si es posible acceder a los deseos del señor González Viquez, Presidente Municipal.

Aparece un brillante robado a don Leonidas Pacheco

La joya está valorada en ₡2.000.00

Hace días presentose un muchacho a la finca q' D. Leonidas Pacheco tiene en El Alto, de Cartago, solicitando trabajo y portando cartas de recomendación, por las cuales se le proporcionó lo que deseaba. Un día fue enviado el referido muchacho a una comisión, de donde no volvió a la finca.

Concluido el desaparecimiento del joven con la pérdida de un valioso brillante, propiedad del señor Pacheco y desde ese momento se supuso que él se lo había robado.

Las sospechas fueron mayores cuando buscado por el hombre por el cual se hacía llamar, resultó que no se tuvo noticia de él, ni detalles; pero la Dirección de Detectives por las señas dadas, no abandonó el asunto, hasta dar con el muchacho, quien puesto en confesión reveló la verdad de los hechos. El se había robado el brillante.

La joya apareció también, habiendo sido devuelta a su dueño. El dicho brillante estaba valorado en dos mil colones.

El Sr. Secretario de Hacienda conferencia con el Sr. Presidente del Congreso

Ayer a las dos de la tarde estuvo en la Secretaría de la Cámara el señor Secretario de Hacienda don Tomás Sotey Guehl, con el objeto de celebrar una conferencia privada con el señor Presidente de la Cámara, don Arturo Vull.

La conferencia duró cerca de una hora, y se nos aseguró que se trataron los asuntos del empréstito.

La Cámara de Agricultura hará sugerencias a la Cámara Nacional

Manifestaciones en contra del empréstito

Un importante miembro de la Cámara de Agricultura nos manifestó lo ayer que la Cámara celebraría una reunión para tratar del contrato de empréstito tan pronto como éste fuerse dado a la publicidad.

—La Cámara de Agricultura—nos dijo—no está de acuerdo con las cláusulas conocidas de este empréstito, pues no hay razón para que a Costa Rica se le trate como a mal deudor. Si siempre hemos de pagar como hemos estado pagando los demás empréstitos, es lo natural que consigamos dinero en condiciones de nación honrada. Veremos pues, cuál es la actitud de la Cámara de Agricultura y cuál es la de la Cámara de Comercio, que también participará en este debatido asunto de empréstito.

Se amplía la convocatoria a sesiones extraordinarias

PROYECTO DE EMPRÉSTITO Y OTRO DE EJERCICIO DE IMPUESTO

JULIO ACOSTA GARCIA

Presidente Constitucional de la República de Costa Rica

DECRETA

Artículo único.—Amplíase la convocatoria hecha al Congreso Constitucional para celebrar las actuales sesiones extraordinarias, a fin de que conozca de los siguientes asuntos:

1.—Proyecto de empréstito que presentará la Secretaría de Estado en el Despacho de Hacienda.

2.—Proyecto para extirpar el impuesto de exportación la miel de abejas, el almídon de yuca y las escombradas fabricadas en el país.

Dado en la Casa Presidencial—San José, a los diez días del mes de noviembre de mil novecientos veintidós.

JULIO ACOSTA

El Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación, AQUILES ACOSTA

El Aniversario del Armisticio

En el vagón de ferrocarril que ocupaba el Mariscal Foch, jefe supremo de los ejércitos aliados, se firmó hace hoy cuatro años el armisticio que puso fin a la guerra del mundo; poco después, más de veinte pueblos se reunían en Versalles a discutir las reglas de la paz y el 28 de Junio de 1919 se firmaba el celebre Tratado que habría de ser la piedra angular en el nuevo concierto de las naciones.

Para recordar el recuerdo de la fecha que hoy se conmemora, hemos traído a nuestra mesa de trabajo el Tratado de Versalles y lo hemos leído con un poco de amargura porque nos trae la sensación de que esto, de que se quisiera hacer obra ideal y perfecta, no ha sido lo que sus autores quisieron que fuese.

Foch fue la victoria; más aún, fue el organizador de la victoria. En él hubo el jefe que llevó airoso por campos enemigos la bandera de Francia que era, en aquel momento de la historia, la bandera del mundo y el regulo después la desmoralización de los ejércitos y las ocupaciones militares con tan señalado acierto que acaso sea mayor su gloria después de los triunfos militares que en el fragor de las batallas de las cuales salió galbanamente vencedor.

Pero este Tratado de Paz ¿lo es de veras? o en él, hay tratado, pero no hay paz y el mundo sigue desorganizado y caótico. Si el Tratado de Versalles hubiese sido cosa definitiva, las naciones no habrían tenido que andar después de Versa-

lles a Génova, de Génova a La Haya, de La Haya a Londres, de Londres a París, sin ponerse de acuerdo en ninguna parte. No se estaría oyendo el grito de angustia de Austria, que se muere de



MARISCAL FERNANDO FOCH, héroe de la victoria

hambre, ni se escucharía la diatriba queja de Alemania ante la Comisión de Reparaciones, ni se estaría en presencia del gesto indignante de Washington ante los negocios de Europa, ni habría asistido el mundo diplomático a esa pugna sorda que mantenían ingleses y franceses, ni estarían las potencias aliadas asociadas cobrándose unas a otras el dinero que se deben.

A lo cabo de cuatro años, nos damos cuenta de que el Tratado de Paz es incorrecto y de que la paz del mundo sigue amenazada, como en aquellas tempestades y agitados días de agosto de 1914. Es curioso descubrir, mediante la obra de la crítica histórica, el influjo de un factor desmoralizado que, escapando a la penetración de los más expertos, pone de relieve las tristes imperfecciones del entendimiento de los hombres y la existencia de una fuerza superior que parece regir totalmente los destinos humanos. Cuatro años hace que se firmó el armisticio y aún hay en las élites de Londres más de ochocientos pacientes de la guerra, cuyas heridas no sanan y se rebelan tenazmente contra los esfuerzos de la ciencia. Hay pacientes a los cuales se les practican diez operaciones. Salen de la clínica, vuelven a ella, pasan una crisis, caen en otra y así van arrastrando una existencia que es ya como una rutina o como un despojo.

Es cuando nos parece tristeamente simbólico: Las heridas de la guerra están sangrando todavía!

El próximo lunes será leído en la Cámara el dictamen sobre el proyecto de la Guardia Civil en Costa Rica

LA COMISION INFORMA favorablemente

Después de grandes discusiones entre los miembros de la Comisión encargada de elaborar el dictamen sobre el proyecto de ley de Guardia Civil, lograron ponerse de acuerdo para dar un solo dictamen sobre dicho proyecto, el cual será presentado el próximo lunes a la Secretaría del Congreso.

Serán tenues entendido el proyecto será favorable en gran parte al proyecto referido; pero siempre han sido aconsejadas muchas modificaciones sustanciales.

Los señores diputados están propuestos a terminar muy en breve con todos los asuntos pendientes de resolución.

Hoy parte para Limón la Comisión de Fomento

En ímpet especial parten hoy para Limón los señores comisionados por el Congreso para examinar los lugares donde la Northern Railway Co. piensa establecer sus depósitos de petróleo.

Van en esa comisión las siguientes personas:

Don Jorge Ortiz, don Santiago Fernández, don Rafael Ortiz, don Carlos Aragón, don Enrique Sancho, don Juan Rivera, don Manuel F. Quesada, don Rafael Herrero, don Tomás Fernández, don Guillermo Fernández, don Isidro Perra, don Félix Ortiz, don Jenaro Leiva, don Ramón Castro y don Juvenal Fonseca. También acompañan a dichos señores en esta comisión, el señor don Adolfo A. Osborne, como interesado de parte de la Compañía.

Regresarán el domingo o el lunes.

Ayer estubo en Alajuela el Sr. Presidente de la República

Hizo el viaje en auto

A la una de la tarde de ayer partió para Alajuela en compañía de su ayudante don Guillermo E. Argüello, el señor Presidente de la República, con objeto de hacer una visita a su señora madre, residente en aquella ciudad.

El viaje lo hizo el señor Presidente en automovil, y regresó ya un poco tarde de la noche.

Mañana será la conferencia del Sr. Gómez Carrillo

Nuestro colaborador el distinguido literato señor Gómez Carrillo, regresará el domingo entrante en el Teatro Nacional su anunciada conferencia "El concepto moderno de la democracia". Será presentado al público por nuestro compañero en la prensa don Vicente Sáenz, en representación del poeta don Justo A. Pardo. En seguida se desarrollará el programa de la velada musical organizada por doña Zelma de Capella, en la que tomarán parte distinguidas señoras de esta sociedad y notables artistas nacionales. Por último se representará la comedia en un acto, del mismo literato Sr. Gómez Carrillo, "El Divino Pechador", que estrenará en Madrid la compañía de María Guerrero. La velada será a beneficio de las señoras de San Vicente de Paul y a ella concurrirán el señor Presidente de la República, el cuerpo diplomático y todo lo mejor de nuestra sociedad, así como muchos intelectuales, entre los que se ha desprendido gran interés por escuchar una conferencia de este escritor que en los Ateneos de Madrid y Barcelona hablara con el éxito que en su oportunidad reflejaron los diarios de las grandes ciudades.

CARTAS DE DON ANIBAL

Defensa de La Sabana, que se la están regalando a todo el mundo

San José, noviembre de 1922.

Sr. Presidente de la Confederación General de Trabajadores.

San José

Señor Presidente:

El domingo 5 de los corrientes vine a mi casa un confederado, amigo mío, a llevarme a la Sabana a presenciar los juegos de ese día. Mi primera intención fue robar...

en la época colonial, en el cual venía montado Alberto Mora, vestido con un vistoso uniforme de General de División, el sombrero galeonado, la casaca también galeonada...

Al día siguiente fui a la Municipalidad y en su libro de actas leí dos concesiones que hizo sin ningún derecho...

¿Tiene la Municipalidad capitulina, de que es Presidente don Cleto González Víquez, derecho para hacer esta clase de concesiones en Mata Redonda?

Gerardo Lara Avellan Director General de los Archivos Nacionales

Certifico que la cláusula veintidós del testamento del Padre Chapul dice:

"Declaro q' las tierras en q' está poblada esta villa (San José) son mías, cubiertas con títulos...

¡Qué hombres! ¡Qué época! ¡Cuánta diferencia con los hombres de la época actual! El venero Padre Chapul donando a los señores los terrenos comprendidos entre San Pedro de Montes de Oca y Las Pavas...

A. SANTOS

Los cables morrocotudos

Dice un diario de esta capital, el de los cables morrocotudos, que las elecciones verificadas en los Estados Unidos dejan la situación en la Cámara de Representantes del siguiente modo: 224 votos para el Partido Demócrata, 207 para el Socialista, uno para el Laborista y uno para el Independiente.

Dice, además: "Figuran entre los representantes demócratas 97 miembros más que los obtenidos hace dos años para el Senado."

Y como si todo eso fuera poco, agrega:

"El Partido Demócrata ha obtenido un resultado neto de siete curules; el Partido Republicano obtuvo 52, los Demócratas 42, los Laboristas uno y uno dudoso."

De modo que, según los desgam-

panatas cablegramas del colega, el Partido Republicano, el mismo que llevó a Harding a la Presidencia, se ha quedado sin un sólo diputado y en cambio los socialistas tienen casi la mayoría de la Cámara de Representantes...

En el Senado, según los cables morrocotudos, los demócratas tienen 97 miembros MAS que hace dos años, pero es el caso que el Senado de los Estados Unidos sólo consta de 96 senadores.

El colega le conviene mucho saber esto para el control de sus cuentas allegas.

La política en Cartago

Del Corresponsal

Mis corrillos políticos por acá son muy excoas, pues se observa un hermetismo bastante pronunciado en todos los círculos.

Si embargo, de cuando en cuando se ocurre a alguno hacer una pregunta suelta y oye que le contestan más o menos lo siguiente:

—El partido socialista que se pro para en la capital con un candidato de la popularidad del General Volio a la cabeza, no ha reventado todavía, pero como es posible que éste acepte la proposición que se le hará, —no lo dudamos— es algo peligrosa la lucha entre el jimenismo y el echandismo que también se nota algo crecidillo.

Lo más posible, —y que no es nuestro deseo— es lo que hace poco decía un señor de los de "arriba": política hacendaria y nada más.

¡Pruebas! Esa demostración de simpatía al señor Ministro Soley con

una frugal comida. Es decir, terreno preparado.

De esta suerte, el socialismo naciente, si los obreros de aquí no interpretan bien los anhelos de los proponentes, el jimenismo ganará la pelea, pues aunque el señor Jiménez se muestre indiferente y algo molesto con estas cuestiones de candidatura, podemos manifestarle que sus partidarios no recuerdan ya aquello de que: "De mis soledades vengo y a mis soledades voy".

El echandismo, de consiguiente, no tendrá fuerza si también la pierde el socialismo, supuesto que la bandera del señor Echandi va, si no en el fondo por su ajena intervención en este caso, al gemela en el sentir del obrerismo.

En estos momentos, pues, no podemos más que manifestar la duda en que se encuentra la cuestión política, duda que se desclarará al sólo saberse la decisión del General Volio.

En honor a la verdad

Reproduzco a continuación una constancia que caballerosamente se me ha dado por los dos Jefes del Resguardo Fiscal que estuvieron presentes ayer en el registro practicado en mi propiedad.

San José, 10 de Nov. de 1922.

Los infrascritos Jefes del Resguardo de este centro hacen constar:

En primer término que los señores Agentes de la Prensa no se han informado de este Cuerpo para los efectos de su publicación:

Que no es verdad que el señor Herrera Troyo y sus peones fueran detenidos por este Resguardo, y tercero, que tampoco es cierto lo que se dice de una cantidad de guaro o alcohol encontrado allí. Lo que ciertamente se encontró fué quince botellas de un vino de nances y uñaraja que el señor Herrera preparó en su casa y las dichas tinajas contenían fermento y no guaro como asevera la Prensa.

Hacemos esta aclaración a solicitud del señor don Ismael Herrera Troyo, quien se cree perjudicado con tal manifestación.

(.) Adolfo Rodríguez A., (.) Victoriano Guevara G.

Nada tengo que agregar a lo manifestado por los señores Rodríguez y Guevara en justificación de mi conducta, puesta en duda gravemente en la información equivocada de su periódico, donde dice a guardiente clandestino, que resultó ser vino de naranja, que no es contrabando porque no es prohibido hacerlo.

San José, Nov. 10 de 1922

Ismael Herrera T

LOS FAMOSOS DISCOS DE BAILE EN EXISTENCIA: "Foxes"

Have You Forgotten Love Nest, The Sheik, 1-y-Fee, Californian, Canyamin Capers, Bymini Bay, Ka, Lu, A, Sal O. My, karavan, Etc., etc, Marca "Victor"

Oficina frente a "La Magnolia"

Del arte religioso (Del Corresponsal en Cartago)

Hemos podido apreciar de cerca el trabajo que el competente y conocido artista don Salvador Fedullo ha ejecutado en el Presbiterio de la Iglesia Parroquial.

Es una obra de arte religioso de lo mejor y claramente se ve que en ella hay un sentimiento y además, esa armonía en el arte de las cosas sagradas.

Nuestra felicitación al señor Fedullo.

Encajes suizos y ropa blanca a un congreso un hermoso surtido donde Robert Haas.

2 HERMOSAS PAJAS 1 CLASIFICADOR DE CAFE 25 TAJQUES DE HIERRO se vende barato donde

Tomás Fernández & Hno. Apartado 614. — Teléfono 198

El Comercio y los anuncios de "La Tribuna"

Hace dos o tres días estamos anunciando en este diario en la sección de avisos correspondiente a la Tienda Romero, un surtido de pajas para sombreros de señoras. Los señores González, que trajeron una partida de pajas de todos colores y precios, han vendido, gracias a dos o tres avisos publicados, miles de colones en dos días. Cuando nos lo contaron, para convencernos se nos mostraron los libros que registran ventas de más de cinco mil colones diarios y la mayor parte de la venta era sólo de pajas para sombreros.

Pueden tomar nota los verdaderos comerciantes que conocen la eficacia de los avisos para el comercio y saber que nosotros, por medio de nuestra gran circulación en los pueblos y ciudades de la república, prestamos el concurso de nuestros avisos a su negocio y que el dinero que cobran por los avisos resulta una inversión productiva y no un gasto como lo creen algunos. Los que deseen confirmar antes apuntado pueden pedirlo a los señores González en su tienda.

El dictamen de minoría favorable a la creación de la Guardia Civil

Ya está listo el dictamen de minoría favorable a la creación de la Guardia Civil en Costa Rica, según el extenso proyecto modelado en la organización española a que oportunamente hicimos referencia. Este dictamen de minoría está suscrito por el Lic. don Carlos Díaz Barquero, y del breve examen que de él hicimos hallamos que está fundado en razones múltiples dignas de tomarse en cuenta. De esos varios argumentos haremos una reseña al correr de la pluma.

En primer lugar, la actual organización de la Policía Urbana y Rural y de los Resguardos Fiscales no está en armonía con el creciente desarrollo del país. La expansión agrícola y pecuaria, principalmente en las zonas distantes de la Meseta Central, piden con urgencia un sistema de garantía, pues de todos es conocido que el desarrollo de esas riquezas es lento allí donde el temor de trabajar solo para los matorrales, pone grilletes a las iniciativas y al espíritu de empresa.

El abigeato en Guanacaste y Puntarenas es un hecho descarnado, y para combatirlo se necesita la acción constante y vigorosa de un Cuerpo Inteligente, adiestrado para esa clase de investigaciones.

Asimismo es alarmante el crecimiento de la ola del crimen en las minas, en las empresas agrícolas; diariamente vemos una porción de edictos citando reos ausentes, que huyeron, que no aparecen jamás; y es precisamente esa impunidad la que causa el crecimiento de la criminalidad. Oponerse con energía a esa impunidad es un deber de

los Gobiernos, y es función de la Guardia Civil que la desmoralizada al establecerse.

Es importante también el capítulo de las defraudaciones fiscales; para oponerse a ese mal no basta la honradez de los empleados de Hacienda y ya es hora de organizar disciplinados Cuerpos para esa fin. El argumento contrario al establecimiento de la Guardia Civil que hace del temor de que esta institución venga en ciertos momentos a servir de instrumento para hacer triunfar intereses políticos en elecciones públicas, contra la voluntad popular, no tiene razón de ser, desde luego que la Guardia se organiza con individuos que firman un contrato que los declara inamovibles, lo cual es las garantías de modo absoluto; siendo ello así, todos los miembros del Cuerpo tienen la garantía de sus puestos o la abstención, en que no toman parte en empresa ninguna política.

Todo eso lo sostiene el dictamen para la creación de la Guardia Civil, pero a condición de que no se toque para nada la organización de los otros servicios de Seguridad Pública.

Así pues, dentro de unos días, entrará este asunto en discusión en el Congreso.

Baños termales de Agua Caliente

La Municipalidad de Cartago abre licitación para el arriendo y explotación de ese balneario y oirá propuestas hasta el ocho de diciembre próximo. Los pliegos deberán dirigirse al suscrito Apoderado Municipal

JENARO LEIVA

VIDRIOS PLANOS, todo tamaño BATERIAS ALUMINIO INODOROS y LAVATORIOS LOZA BLANCA INGLESA TUBOS CAÑERÍA Muchos otros artículos de ferretería acabamos de recibir. ALVAREZ & CLEVES.

JUGUETES ACABAMOS DE RECIBIR un gran surtido de juguetes de lata, hule, celuloide, y madera, lo mismo que gran variedad de muñecas de todos tamaños. Aquí encontrará nuestra clientela el surtido más completo para sus compras en el ramo de juguetes. LOS INVITAMOS A HACERNOS UNA VISITA JUAN KENNEDY HUNTER

RETRATOS DE ARTISTAS DEL CINE COLECCIONELAS! Cada paquete de estos cigarrillos contiene una tarjetita con el retrato de alguna estrella del cine. PIZA E HIJOS Agentes Generales CIGARETTES

TIENDA MAX. KEPFER OFRECE: Géneros de lana Nubienne, Organdias, Sedas Charneuse, Terciopel, glacié, tornasol, lises, Piel de seda, Fallas, Terciopelos, Modas de seda para señoras, Encajes, Volants fillet, sedo Chantilly grandes novedades, Tul Alençon, Malines, Georgetown, etc., todo a precios módicos, con rebajas efectivas. También para esbafiteros, Casimires ingleses, camisas, corbata etc.—Joyería fina de fantasía y artículos para regalo. Antes de hacer sus compras para diciembre, agradecería visitar a esta su casa.

Dr. J. ZELEDON ALVARADO HA TRASLADADO SU DESPACHO 100 varas al Norte de la Botica Oriental. Teléfono 866. Apartado 878. CONSULTAS: De 9 a 11 1/2 y de 1 a 3 Enfermedades del pulmón, riñones, estómago, vénceras, etc.

Gran entusiasmo por la Tercera Internacional

PETROGRADO, Nov. 5.—Por espacio de cinco horas los delegados a la Tercera Internacional estuvieron pasando revista hoy a una enorme parada en la que tomaron parte decenas de millares de trabajadores, soldados y niños...

El periódico "Pravda" publicó hoy una edición especial en cinco idiomas para celebrar la reunión del Congreso de la Tercera Internacional.

La ciudad de Petrogrado está roja en honor al Congreso; las estroallas rojas, banderas rojas y otros emblemas del mismo color se ven por todas partes.

Asisten al Congreso 352 delegados que representan 15 naciones, inclusive Estados Unidos, Brasil y Argentina.



El Lic. Martínez Suarez en esta capital

Procedente de la Republica de El Salvador llegó a esta capital ayer tarde el señor Lic. don Francisco Martínez Suárez, recientemente nombrado Delegado de su país a las conferencias centroamericanas que deben celebrarse el próximo cuatro de diciembre en Washington.

El señor Martínez Suárez se embarcará el próximo domingo en Limón, junto con el señor Secretario de Relaciones Exteriores de Costa Rica, quien lleva idéntico cargo.

Tenemos especial placer en presentar un atento saludo al distinguido diplomático centroamericano.

Un interesante libro que se esta editando

En los talleres de la imprenta Lira se está ya terminando de editar un interesante y sugestivo libro escrito por el conocido literato nicaraguense don José María Moncada, abogado y general que ha culminado en la política de su país, lo mismo que en el foro.

De antemano auguramos al señor Moncada un éxito con su publicación.

TRIBUNA LIBRE

Con el mazodando...

Con este mismo título apareció en este diario un artículo hace algunos días, en que se trataba de dar razones para cambiar la ruta de Ferrocarril al Pacífico de manera que pase por la ciudad de España. Justo en realidad parece, un por miles más, miles mejores (y con tanta frecuencia se malgastan) no se haga el propio de favorecer con el tráfico una población que se esfuerza en surgir y progresar.

Convocatoria a todos los cafetaleros de la República

La Cámara de Agricultura invita a todos los productores y beneficiadores de café a una reunión para tratar del nuevo impuesto que se intenta establecer, de un dólar y medio por cada quintal que se exporte, lo cual implica un gravamen sobre las plantaciones de café en toda la República a favor de los banqueros americanos, durante veinticinco años.

Esta reunión se verificará el próximo jueves, a las dos de la tarde, en el local de la Cámara, altos de la casa número 189, en la segunda avenida oeste, cien varas al sur del Banco de Costa Rica.

Las flotas del Atlántico y del Pacífico de Estados Unidos celebran maniobras conjuntas en las costas de Panamá

El Almirante Coontz, jefe de operaciones navales de los Estados Unidos anuncia que las flotas del Atlántico y del Pacífico de los Estados Unidos se combinarán para las maniobras que juntas llevarán a cabo en el Pacífico en el mes de febrero próximo.

Los planes para las maniobras se preparan bajo la dirección del Almirante Hilary P. Jones, quien estará al mando de las dos flotas combinadas.

Se tiene proyectado designarle una base en Panamá al acorazado "Towa" que controlado por Inalám-

brico, será remolcado a la Bahía de Panamá y empleado como blanco.

Todavía no se ha decidido si las fortificaciones del canal participarán en las maniobras.

La Flota del Atlántico saldrá para Guantánamo, Cuba, el 3 de enero y de allí seguirá hacia Panamá el 19 de febrero para reunirse con la Flota del Pacífico al mando del Almirante E. W. Eberle. Las maniobras continuarán hasta el 30 de marzo, cuando la Flota del Pacífico saldrá para un puerto de California y la Atlántica regresará a Guantánamo.

En Cuba se espera buena cosecha de azúcar

EL TABACO SE VENDIÓ TODO

Informes de la Habana dicen que son muy favorables las perspectivas que se presentan en Cuba de otra buena cosecha de azúcar. Ya se terminó de mojar la cosecha de este año, llegando el total a casi cuatro millones de toneladas, o sea un aumento de 50,000 toneladas sobre la cosecha anterior y un record.

Los informes también dicen que se han vendido la mayor parte de las cosechas de tabaco de este año.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Téngase en cuenta que solo hay un "Bromo Quinina". La firma de E. W. GROVE en cada caja.

Parece una mala disposición que en la bodega del Ferrocarril al Pacífico, en Alajuela, se cobre un bodegaje tan caro por las mercaderías que permanezcan en ella después de cinco días, sin tomar en consideración las distancias a que se encuentran los demás cantones de la provincia ni la clase de vías de comunicación que con sumas, máxime en la época lluviosa. Muy al contrario sucede en la Estación al Atlántico, donde se da de tiempo hasta 30 días y no se cobra un bodegaje exagerado.

Como lo anterior es queja de vecinos interesados y con el objeto de que a quien correspondiera se digna atenderla, la recogemos por creíble justa.

Corresponsal Grecia, 8 de Nov. de 1922

El contrato de empréstito no fue presentado el viernes a la Cámara

LO SERA EL LUNES PROXIMO

El Sr. Soley, hará la exposición verbal

Como no fue presentado ayer el contrato de empréstito a la consideración de la Cámara, tratamos de averiguar la causa y para ello conversamos con el señor Secretario de Hacienda don Tomás Soley Güell, quien nos manifestó que dicho contrato no será sometido a la consideración de la Cámara hasta el próximo lunes y que la exposición la hará verbalmente en esa sesión.

El señor Soley se muestra optimista siempre, bastante optimista en este asunto y cree que el contrato será del agrado del Congreso.

535 ES EL TELEFONO DE LA JARDINERIA SANTA CECILIA

OBSERVADOR

Orizaba, 5 de noviembre 1922.

sección Teatral

EN EL APOLO DE CARTAGO COMENZARA MAÑANA "EL HIJO DE LA NOCHE"

Que es la película de serie más notable que ha llegado al país. Adaptación justa de la popular novela de G. Bourgeois, que lleva el mismo título, atesora además de interesantísimo argumento, escenas altamente sensacionales y vistas artísticamente seleccionadas.

La casa Eclair de París y los artistas de la Comedia Francesa han puesto en ella su indiscutible talento.

RIGOLETO

La legendaria historia del gran butón, cortesano cómico y cariñoso padre, que al cristalizar en su ánimo la venganza contra su amo, seductor de su hija, se vengó de sus propias iniquidades, ha sido trasladada al cinematógrafo, siguiendo al pie de la letra, el drama de Victor Hugo, interpretado por notabilísimos artistas y con vistas de los lugares donde se desarrolla la acción dramática.

Es una obra perfecta de arte. Se estrenará mañana en el local del Teatro Variedades.

EN EL AMERICA SE PONDRÁ HOY EL FINAL DEL HIJO DE LA NOCHE

En los dos episodios, Amor y O-

dio y La Hora de la Justicia, sin duda alguna los más emocionantes de esta preciosa serie sin igual en el arte cinematográfico.

Nuestro culto público lo ha reconocido así, prodigando a esta película, modelo de arte francés, una serie de ovaciones que la acreditan de obra maestra bajo todos los puntos de vista.

TEATRO MODERNO

LA GRAN REPRISÉ DE HOY

Pocas películas han despertado el

DOCTOR M. VALENZUELA Dentista americano Oficina: Casa de don Manuel L. Aragón, 50 varas al Oeste del Carmen.

Frutas para sombreros

El más grande surtido robbi ayer Clotilde de Arias y además medias, cintas, regalitos y todos los artículos de tienda. Clotilde de Arias tiene su tienda en su propia casa, calle Ja. Sur, junto a "El Laberinto".

entusiasmo que ha despertado la estrenada la noche del jueves es el Teatro Moderno. Paulina Frederic, en su creación de LA MUJER X, ha demostrado que para el drama intenso y fuerte, no hace falta la palabra.

Escena tras escena iba siendo comprendida del público en toda su magnitud. Aquella historia dorada de un hogar que se acaba y de un pasado que vuelve en demanda de justicia, pocas veces ha tenido intérpretes tan enormes como los que han hecho esta película.

Con ese motivo se reprisará hoy en la tanda de las ocho y media en el Teatro Moderno

Para mañana domingo se anuncian cinco grandes funciones, como de costumbre, estrenándose en la de la noche, a las ocho y media, la monumental película titulada ALMAS EN PENA



El jabón UMBRELLA es Pídale en todas partes. Se recomienda solo. Inmejorable para todos los usos de la casa.

Acaban de recibir Un Grandioso surtido de Materiales de Zapatería A PRECIOS MUY BAJOS DONDE Sauma

La Fama

Ofrece a su clientela las últimas novedades de Europa compradas por el viajero.

Un variadísimo surtido en géneros de lana para vestidos desde \$ 3.50; Poplines algodón, Cefiros finísimos, Organdís lisos, Ratines lisos y fantasía Géneros de jersey (última novedad), Crespón de seda en todo color, Paraguas color y negro, Damascos para muebles, Terciopelo negro y color, Medias de seda para señora y niño, Sedas para bordar, Colchas, Frazadas, Pañuelos seda, hilo y algodón; Perfumes (las últimas creaciones), Gran surtido de encajes valencianos, Hilo LA PLUMA y otros muchos.

Antiguo local e la Tienda Madrigal

1869 - EL REY DE ITALIA - 1922

Hoy cumple cincuenta y tres años Víctor Manuel III; rey de Italia desde 1900, en el cual sucedió a su magnánimo padre Humberto I.

Esta fecha tiene toda la sugestión de lo sublime para los que, bebiendo en las más puras fuentes de nuestras tradiciones históricas, reconocemos la benéfica influencia de la dinastía de Savoia en los destinos de Italia y sentimos un inefable, íntimo y profundo goce al acercarnos espiritualmente a nuestro soberano; y en el aniversario de hoy adquiere especial importancia e interés, aún para los que no profesan esta nuestra religión si están libres de pasiones insanas, porque con la participación directa en los últimos acontecimientos políticos internos Su Majestad ha añadido un nuevo laurel a su ya hermosa corona de merecimientos.

El reinado de Víctor Manuel III será memorable en la historia de Italia por su aureola de gloria: en la paz y en la guerra. Por la altura grandísima de bienestar general



SEÑORA DE NOTARI,
esposa del Ministro de Italia

a que se se elevó el país en carrera vertiginosa, gracias a sus gobiernos netamente liberales que fomentaron el arte, la agricultura, el comercio, la industria y procuraron para el trabajo el lugar que le corresponde, dando la más amplia libertad para la serena competencia entre el capital y el trabajo. Sabido es que en ninguna otra nación se ha permitido, como en Italia, la ocupación de las fábricas para que nuestro proletariado, cuya característica especial, y tal vez exclusiva, es el más grande sentido común, se convenciera materialmente de que la única y mejor forma de convivencia social es la cooperación y no la lucha de clase. Italia ha dado y da diariamente al mundo lecciones elocuentísimas de lo que es y puede la libertad: su pueblo maravilloso, rejuvenecido con la sangría de la guerra mundial, vé renacer en su cuerpo todas las energías de Roma antigua y en su espíritu reviven todas las virtudes de sus antepasados; y hoy más que nunca, bajo el empuje de su grande pasado y de su civilización latina, indica al universo ente-



S. A. EL PRÍNCIPE HUMBERTO,
heredero de la Corona de Italia

ro nuevas vías, por nuevos horizontes. Es la cuarta Italia. La que surgió, después de Trípoli, airada y vencedora la primera en el conflicto mundial, escribiendo, con la sangre purísima de sus mejores hijos vertida en el Piave, la victoria más grande que registra la historia mundial, que es victoria también de la ciencia militar del Estado Mayor italiano que escogió como línea de defensa el Piave y predijo que la guerra se resolvería en nuestro frente. En el cumplimiento de este milagro, verdadero milagro militar, si se tienen en cuenta los escasos medios bélicos de que disponíamos; reducidos, por la divergencia de criterio militar entre nuestro Estado Mayor y los otros, casi a los que podía proporcionarnos nuestro esfuerzo y en una lucha contra un enemigo superior en número y en preparación técnica, Su Majestad el Rey cooperó eficazmente vivió entre sus soldados, compartió con ellos los peligros y vicisitudes de la lucha preocupado solamente por cumplir con la palabra que emitiera al principio de la guerra: "Mi sola ambición es la de ser el primer soldado de Italia". Los que tuvimos el gusto de estrecharle la mano en sus visitas a las trincheras, pudimos apreciar en su semblante ya la franca satisfacción en los días de nuestras victorias, ya el mar-



SU MAJESTAD EL REY VÍCTOR MANUEL III

tirio que le causaran nuestros reveses; pero siempre con aquella calma llena de dignidad de quien únicamente conoce el camino del deber. De aquel deber que le hiciera contestar: "Los Savoia reinan uno a la vez".

GIOVINEZZA

(INNO DELL'ITALIA FASCISTA)

I

Luce, gloria, cielo azzurro,
Ecco il sogno che ci ammalia,
Siamo giovani d'Italia,
Fiume d'anime che va!

Se un sorriso, se un sussurro
Ci fa trepidi e gentili,
Siamo un nembro di fuellí
Per la santa libertà.

Giovinazza, giovinazza
Primavera di bellezza,
Baci biondi, azzurra ebrezza
Ci provengono da te!

Musica del Maestro Blanc

II

A chi l'impeto, l'ardire
E la forza degli eroi...?
A chi grano e ferro? A noi...!
Senza giogo e servitú!

L'orizzonte, l'avvenire
Sono angustí al nostro sguardo,
Noi d' un popolo gagliardo
Siamo il maglio e la virtú!

Giovinazza, giovinazza,
Primavera di bellezza,
Il lavoro e la fortezza
Ci provengono da Te!

V. E. Bravetta



MUSSOLINI

Himno Fascista

Letra original de V. E. Bravetta

I

Luz, gloria, cielo azul; tal es el ensueño que nos embarga: somos los Jóvenes de Italia: bandada de almas que vuelan!

Una sonrisa, una mirada nos hacen tímidos y galantes; sin embargo, somos un torbellino de fusiles por la santa libertad!

Juventud, Juventud, primavera de belleza, los besos gentiles, azul encanto, a tí los debemos!

II

Quiénes poseen, como nosotros, el entusiasmo, la audacia y la fuerza de los héroes? A quienes se deben el trigo y el hierro? A nosotros que no conocemos servidumbre alguna!

El horizonte, el porvenir son estrechos para nuestros anhelos: de un pueblo gallardo, somos nosotros el empuje y la virtud!

Juventud, Juventud, primavera de belleza, el trabajo y la fortaleza a tí los debemos!

El día del Rey

Al celebrarse hoy el aniversario del natalicio de Su Majestad el Rey de Italia, monarca ilustre cuyo trono tiene por sólida base la confianza y la simpatía de un gran pueblo, LA TRIBUNA se asocia al regocijo nacional italiano, formula votos por la ventura personal del Rey, y envía su saludo al señor Ministro de Italia Excelentísimo señor don José Notari y su familia, al señor Cónsul don Félix Scaglioni y su señora esposa, y a los miembros de la Colonia Italiana de Costa Rica.

Victor Manuel III es un carácter, todo un carácter en el cual armonizan perfectamente la exquisita cultura del caballero con el más intenso amor de padre para su país a cuyo servicio ha puesto su talento excepcional de hombre profundamente ilustrado que posee la clara visión de las cosas. Es universalmente reconocida su proverbial bondad para con los humildes, su desinterés, su grande competencia militar. Sabido es que con el generalísimo Cadorna propuso, defendió y logró que triunfara en el Estado Mayor la adopción de la línea del Piave, después del revés de Caporetto, contra las pretensiones de los generalísimos aliados que aconsejaban la línea Mincio-Po y con la cual hubiésemos dejado en manos del enemigo ocho, en vez de dos, provincias del Veneto. Así mismo fue siempre partidario de las fuertes ofensivas en nuestro frente que, por ser el más difícil, "debía dar el golpe decisivo al enemigo", como efectivamente sucedió.

El Rey de Italia vive identificado con su pueblo cu-



SRITA. LOLITA NOTARI,
hija del Ministro de Italia

yas aspiraciones acoge y defiende. Desde concluida la guerra su popularidad ha crecido grandemente, como lo probó la demostración que le hizo Génova al tiempo del Congreso Internacional en que Chitchevin entusiasmado, no pudo menos de exclaimar: "No se puede negar que el Rey de Italia es el padre de su pueblo".

Y, últimamente, no hace muchos días, ha probado otra vez su grande amor al pueblo, negándose a firmar el decreto de suspensión de garantías, por considerarlo "sistema anticuado" y por la conciencia que tiene de su enorme popularidad. Víctor Manuel no quiso escuchar las instancias de quienes, a todo trance, querían conservar el poder; comprendió que su deber de Rey y de ciudadano le imponía evitar la guerra civil; se acordó de sus soldados llenos de fango y de la sangre vertida en las trincheras, revivió los sufrimientos de su pueblo mientras otros se enriquecían en Italia y fuera de ella, cobardemente emboscados o desertores; vió en los clamantes a los artifices de la victoria, pala-



EXCMO. SR. JOSE NOTARI,
Ministro de Italia

dines de la "piu grande Italia", y su conciencia le aconsejó el camino del honor. Llamo a los representantes de los combatientes y fascistas y los pone a cooperar en el nuevo gobierno no para que se realice aquello de que "la Patria es patrimonio de sus mejores hijos y su gobierno prerrogativa de los humildes que sufrieron, la defendieron y la salvaron".

Esta última actuación del Soberano de Italia está diciendo que sus magnificas dotes de mando, de corazón, de popularidad, lo han hecho indispensable, no sólo para reinar, sino para gobernar, para gobernar como se puede gobernar al único grande pueblo de idealistas, al pueblo italiano: con el corazón más que con el cerebro! Víctor Manuel III es un ejemplo viviente de esta gran verdad.

La Patria italiana está de pie porque con la llegada de los fascistas al gobierno, Víctor Manuel inicia la reconstrucción de la Cuarta Italia, más fuerte que nunca en su derecho, maestra del mundo, como Roma inmortal, en su conciencia titánica e indestructible. ¡Viva Italia! ahora y siempre.

Ing. MATEO ALBERTAZZI,
Teniente de Ingenieros.

La Boda Madrigal - Gutiérrez



Foto Hernández

Foto Hernández

Don Roberto Madrigal

Señora Flora Gutiérrez

A las 21 horas de hoy, en la residencia de don Luis Gutiérrez y señora, se verificará la boda de don Roberto Madrigal y la señorita Flora Gutiérrez...

Apadrinarán a los novios don Alfonso Yglesias y señora Felidia Gutiérrez, don Manuel Madrigal y señora María Antillón, don Enrique González Herrera y doña María S. de Jiménez...

Este diario se complace en expresar, con el testimonio de su simpatía para los novios, el deseo de que sean muy venturosos.

Fallecimiento de don Arnoldo Lang Sáenz

En la mañana de ayer experimentó una violenta sacudida y una sensación de inflata angustia la ciudad de San José, al difundirse la noticia de la muerte de don Arnoldo Lang Sáenz...

Tan sólo tenía 30 años de edad, y ya era un empresario de clara penetración y de fuerte voluntad, que a todos asombraba por la magnitud de su esfuerzo en la vida de los negocios...

A las 16 horas de ayer se hizo la conducción del cadáver de la casa a la familia doliente a la iglesia del Carmen, donde se verificaron solemnemente las exequias...

Las ofrendas florales, que constituyeron otro testimonio de la intensidad del duelo, llevaban las siguientes tarjetas:

Francisco Muñoz y señora; Clotilde A. de Quirós, Mrs. Frank Scarborough, M. Fournier y señora Juan R. Jiménez O. y señora, Julia de Esquivel, Familia Sáenz-Esquivel, Andrés Sáenz S. y señora, María Luisa v. de Casoria, Empleados de 'La Feria', Guillermo Aragón, Carlos Esquivel S. y señora, Carlos Echeverría, Alfredo Mata Max Viquez y señora, Miguel Macaya L. Dora y María Isabel Hellborn, U. L. Vanni, señora e hijos, Matilde v. de Esquivel e hijos, Carlos Ventura y señora, Julio D. Granados y señora, Esteban Ruiz, Enrique Velázquez y familia, Roberto Bonilla C. y señora, Francisco Echeverría P. y señora, Rafael Cañas y señora, Juan Rafael Guier y señora, Luis Bedoya H., José P. Jiménez y señora, Ricardo Rivera, Rafael N. Delcoro, Laura de Oreamuno e hijos, Alberto Blen, Bernardo A. González Alfredo Esquivel, Guido Castro y señora, José Giralt, Pedro Giralt, Julia v. de Pacheco, Raúl Zetelón, Miguel Alfaro, Dr. L. Guier y señora, Gonzalo Castro C. y señora, Tomás

Gambao Rodríguez, Rafael Salazar O. y señora, Alberto Moreno Cañas, Ureula de Esquivel, Ricardo Villegas, Roberto Hernández h., Roberto Jiménez O. y señora, Dr. Aniceto Montero y señora, Fernando Hipó, Calisto Fábregas de la Guardia, Luis García, Nicanor Gómez, Guillermo Estrada E., María Cristina Carranza V., Manuella v. de Echeverría e hijas, Jorge Esquivel S., Amado Fallas, Guillermo Vargas y señora, C. Delcoro, Luis Hilner, Rafael Calderón y señora, Victor González U., Clemente Rodríguez e hijos, Octavio A. Fayad, Carmen Fragozo, Luis Zetelón C. y señora, José M. Macaya L., Cristina de León Pérez, Francisco Aguilar B. y señora, Mariano Valenzuela, Guillermo Mata y señora, Chas Close y señora, Adolfo Castañón, Mario González F., Roberto Tinoco y señora, Manuel F. Quesada y señora, L. Zetelón G., José Ma. Zetelón y señora, María Teresa Fournier O., Manuel Rivera N., Manuel D. Escalante, Manuel A. González, Mario Pinto y señora, H. B. Jones y señora, Alberto Echeverría y señora, Fabio Baudry y señora, Mario Iglesias, Rafael Castro C. y señora, Empleados Amador Steinworth y Hnos., Ricardo Fernández P. y señora, Guillermo Estrada, Guillermo Esquivel y se-



Foto Hernández

Jora, Guillermo Zetelón y señora, Juan Giralt, Ricardo Mirhige, Olivia Esquivel, Fernando Madrigal, Cecil O'Donnell y señora, José A. Asturias, Cristina Sáenz, José J. Quirós y señora, Arturo González U., Miguel A. Robles y señora, Guillermo y Clementina Carranza, Luis Martínez A., Aurelio Esquivel y señora, Fernando Figuls y señora, Pedro Hernández y señora, Eduardo Rodríguez, Ernesto Castagnaro y señora, Santiago Fernández, José A. Ramírez y señora, Rodrigo Soto, Ismael Cordero y señora, Victor Fournier y señora Próspero Guardia y señora, Elías Gutiérrez V., Jaime Esquivel S., José Joaquín Alparz y señora, Amadeo y Elena Vargas, Ricardo Moreno Cañas y señora, Adolfo Guardia, Manuel A. Oñate Amparo Alvarado, Emilio Brenes y señora, Amalia L. de González Soto, Guillermo Borbón, Miguel Morales V., Dr. Mariano Rodríguez y señora, Juan Dent y se-



LOS HIJOS DE S. M. EL REY DE ITALIA

ñora, Ernesto Steinworth, Graciano de Cocheros, Daniel Núñez y señora, Julia de Aguilar e hijas, Arturo Lyos y señora, Guillermo Guardia, Lyos v. de Echeverría, Ramón Herrera y señora, Guillermo Meléndez y señora, M. E. Arguello Bonilla, Arturo Oreamuno, Arturo Quirós, Ana O. de Pacheco, Oscar González V. y señora, Fabián Esquivel y señora, Mateo Fernández y señora, Carlos Luis Odio, Mateo Fournier y señora, M. Pacheco e hijas, Elías Cordero V., Juan José Cañas y señora, Walter A. Field, Jenaro Castro Méndez, Paulina v. de Chamorro e hijas, Efraim Sáenz C., Jaime Carranza y señora, Santiago Sagel y señora, M. Bengochea Dent, Carlos Fernández M., Roberto Jiménez, Carlos Alvarado C., Manuel Sáenz C., Leonidas A. Pascheo, Micaela H. de Román, Arturo Esquivel y señora, Napoleón Valle, Ernesto Ortiz y señora, Alberto Leer y señora, Eduardo Fernández y señora, Tomás Fernández F., María Esquivel, Max Chaves A., Rosa de Esquivel e hijas, Miguel Andre y señora, José J. Alfaro y señora, Flora y Mireya Oreamuno, J. Montenegro y señora, José Joaquín Aguilar A. Juan de Dios Pérez y señora, Eloy González F. y señora, Clotilde M. v. de Rojas y familia, Aníbal S. v. de Nanne, Manuel Sáenz, señora e hijo, Lúpita V. de Echeverría, Alberto Robert y señora, Roberto Oreamuno, Santos Mainardi, Salvador Bonilla, señora e hijos, V. Carranza Rafael Pacheco y señora, Juana O. de Jiménez, Gonzalo Martínez A., J. M. Alfaro Cooper y señora, Guillermo Soto Guardia, Guemeraldo Gil y señora, Enrique

Wollenweber, Lucía O. de Herrera, José L. González y hermana, Mario Flores, Henri Coeselle y señora, Richard Steinworth, Carlos Batton, Oscar Olvera, Arturo Herrera y señora, Roberto Pacheco G., Juana v. de Díaz Fragozo, Alfredo Esquivel y señora, Ricardo Tinoco y señora, Nicolás Masís y señora, María Masís Q., Enrique Madrigal, Orelia Masís, Carlos Medina y Compañía Máximo Fernández, Ricardo Castro Beeche, Carlos Durán y señora, J. F. Salazar y señora, Delinda V. Esquivel, Teresa v. de Dent e hijas, Manuel Solera Viquez y señora, Alberto L. Pérez y señora, Juan B. Bonilla y señora, E. Claro y señora, Luis Montañón, Nicolás Caasola y señora, Francisco Jiménez O., Guillermo Guier y señora, José P. Peralta, O. S. Rohmrosen L., Enrique Mangel y señora, Ricardo Sáenz S., Lúpita de Castro, Roberto Salazar y señora, Benjamin J. Close y Sra., Franklin Zetelón G.

QUE IMPORTA QUE UD. SEA RICO Si Ud. gana los \$ 25.00 que jugamos todos los domingos, los puede invertir en un Melachron o un Condax. La última palabra en cigarrillos tucos. CIGARRERIA CENTRAL Stock permanente de los más raros y caros tabacos.

CERTIFICACION

He examinado un paquete de Royal Baking Powder, el cual compré en el mercado, y encuentro que está compuesto de ingredientes puros y saludables. Es un polvo de crema tártara, de alto grado de mérito, y no contiene alumbre ni fosfatos, u otras sustancias nocivas. E. C. LOVE Ph. D., Químico Oficial del Gobierno de EE. UU.

Dr. C. Herdocia MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS Ojos, Oidos, Nariz, Garganta HORAS DE OFICINA: de 10 a 11.30 y de 2 a 4 Colóquese al Teatro Variedades

ULTIMA HORA El Sr. Secretario de Relaciones Exteriores ha sido nombrado Delegado de Costa Rica a las Conferencias Centroamericanas El señor Presidente de la República, de acuerdo con su Gabinete, acordó en Consejo de ayer tarde, nombrar al señor Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, don José Andrés Coronado, Delegado por Costa Rica a las conferencias centroamericanas que se deben inaugurar el próximo cuatro de diciembre entrante. El señor Coronado aceptó el cargo, haciendo el viaje por su propia cuenta, puesto que su viaje a los Estados Unidos con motivo de su boda. Ayer mismo celebró el señor Coronado una larga conferencia con el señor Presidente de la República, para recibir instrucciones acerca de los problemas que se han de debatir en esas conferencias.

Pajas para sombreros de señora Utmos estilos de moda a precios bajisimos Tienda Romero.

Ayer en el Congreso

Continúa la discusión en tercer debate del Contrato de la Compañía Agrícola de Eimón

Se abrió la sesión a las 15 hs. Leída el acta anterior fue aprobada y firmada. Orden del día Correspondencia. TERCER DEBATE A LOS SIGUIENTES PROYECTOS Contrato de don Rogelio Gutiérrez y compañeros. Contrato para siembra de arroz en El Pozo. Código Sanitario. Autorización de empréstito de \$ 3.000 para la Municipalidad de Santa Bárbara. Establecimiento de una clínica antituberculosa. Impuesto en forma de patente para establecimientos comerciales e industriales. El Secretario señor Quesada leyó la siguiente comunicación:

Señores Secretarios del Congreso Constitucional San José, 16 de Noviembre de 1922 Yo, Rogelio Gutiérrez Ross, socio contratista del arrendamiento de tierras en la costa atlántica, entre los ríos Banano y Sinaola, el cual contrato se halla pendiente del cumplimiento de esa Honorable Cámara, atentamente, en representación de mis compañeros concesionarios, de quienes estoy plenamente autorizado, expreso: El objeto primordial de este contrato, es establecer en el país, una compañía frutera, independiente de la United Fruit Company, para mejorar la condición de los productores nacionales, por medio de la competencia. En consecuencia, los contratistas no podremos traspasar el control de nuestras acciones a dicha compañía, ni a sus empleados, ni a persona que tenga el más leve interés con

la United. De hacerlo, quedará el hecho caduco el presente contrato, con la sola declaración administrativa, y todas las mejoras pasarán a poder del Estado, sin indemnización de ninguna especie. Si durante el plazo del arrendamiento, la United llega a tener dominio directo sobre la compañía, se forme para explotar esta concesión, ya directamente o ya por medio de otra persona, o sociedad ligada a la empresa, se declaró igualmente la caducidad, administrativamente, pasando todas las mejoras a ser propiedad del Estado. Se considerará que la United participó en esta concesión, por el efecto de la caducidad, si la nueva empresa usa vapores de la Co. para el transporte de su fruta, o si usa los muelles de dicha empresa en Limón, o en los Estados Unidos, o aprovechar los empleados de la United para E. Unidos para distribuir fru-

ta. Los accionistas y directores de esta nueva empresa, no podrán tener ninguna clase de negocios que los vincule con la United. En consecuencia, ruego a ustedes se dignen poner lo expuesto en conocimiento de la Representación Nacional, a fin de que si lo tuviera a bien, sea incorporado como cláusula del contrato. Con toda consideración, soy de Uds. muy atento y seguro servidor, Presidente.—Continúa la discusión en tercer debate. De previo la moción del R. Picado para postergar la discusión de este contrato. QUINTA.—No voy a entrar a discutir a fondo, puesto que ya lo han hecho bien los señores Picado y Véliz. Ya el general Véliz probó las diferencias que hay entre éste y la Milia Marítima y la Reserva Astúa - Pirie. Es favorable al contrato. Propone una moción para exigir que el control de la compañía esté en manos independientes, que no se pueda traspasar a la United ningún derecho; ruego a Trejos que lo redacte. Propone. La legislación de que se ha hablado sobre la Milia Marítima no impide que el Ejecutivo pueda arrendar y disponer de ella. La moción del Presidente Véliz para postergar el contrato de Poozol, no toca a éste. Debe rechazarse la moción de Picado para la postergación. (Clas. a la orden del día)

La Casa Maravillosa

(CONTINUACION)

Aquí tenemos a un muchacho que nos estaba casi ciego a consecuencia de sífilis adquirida. Se le dio ya casi bueno, y el doctor que le gusta bromear con sus enfermos, le dice: ¡Qué tal ves ahora, Joe?

—Como nunca en mi vida, doctor.

—De veras, Joe?

—Claro que le digo la verdad. Por qué no había de decirlo?

—¿Puedes verme a mí, Joe?

—Seguro que sí.

—¿Qué tengo en la mano?

—Tiene usted un dólar.

—¿No quisiera tenerlo?

—Si lo tuviera lo emplearía en algo.

—¿Y realmente hace dos meses no podrías verlo?

—No señor, no lo hubiera visto aunque me lo pusieran frente a los ojos. Ahora, aquí viene un actor que ha tenido un tumor en el cerebro y ha perdido la facultad de unir los sonidos y estaba perdiendo rápidamente la facultad de andar. Ahora, después de dos meses de tratamiento puede hablar y caminar, y sus aspiraciones por la escena han reavivado. Es un individuo alto, vestido de negro, de aspecto fantástico, porque parte de su tratamiento ha consistido en reparar y pintar la cabeza de rojo vivo con una sustancia cuyo tipo vibratorio corresponde a aquel del sarcoma.

—Muéstranos como anda usted.

—Puede usted pararse en la punta de los pies?

—Sí señor, díce el actor, y camina un poco.

—¿Hace algunas semanas no podía hacer eso?

No señor, cuando al levantarme me paraba sobre los talones, volvía a caer en la cama sin poder evitarlo.

—Su voz, la recupera Ud. ya?

—Puede usted oír, díce el actor.

Su voz, todavía tímida pero nos refiere que era un actor en Inglaterra y que algún día representará Ricardo III, diciéndonos como lo va a hacer, valiéndose de gestualidades.

—Ahora estamos en el invierno de nuestro descontento.

—Que regrese el verano con el glorioso sol de New York.

—¿Cuál es el principio sobre el que descansan estas maravillas? Tengamos presente que sobre esta materia todas nuestras explicaciones son meras suposiciones. Lo que Abrams ha hecho es precisamente ver lo que ocurre. Esto lo ha hecho durante veinte años de constantes y pacientes experimentos. Una vez hechos los descubrimientos, trata de ordenarlos, pero si todos los re-suposiciones, no le importa a él.

Empecemos por los primeros principios. La física moderna ha descubierto que toda materia consiste en energía eléctrica. Cada molécula de materia está compuesta de millones de cargas eléctricas. Esto no es una teoría de Abrams, es algo que se enseña en todas las escuelas, en los libros de texto de física. Ningún año ha distinguido jamás estos "electrones"; son millones y millones de veces más pequeños que los que pueda apreciar el microscopio; pero se ha descubierto la manera de fotografiarlos, o más bien, de registrar sus efectos de su actividad, y si usted es curioso puede encontrar esas fotografías en los textos monográficos de física. Estos electrones constituyen universos por sí mismos las débiles cargas eléctricas se revuelven al rededor del núcleo central, justamente como nuestros planetas al rededor del sol. Algunos de los electrones son separados del núcleo y esto es lo que constituye la radioactividad. Se sabe que toda materia tiene radioactividad y Abrams lo ha probado, por muchos experimentos interesantes, que el cuerpo humano es una máquina eléctrica infinitamente complicada con una inmensa variedad de radioactividades.

Cualquier muchacho de estudios superiores sabe que el agua está

compuesta de dos moléculas de hidrógeno por una de oxígeno y que si esta composición varía, quiere decir que hay algo más que agua. De la misma manera, Abrams ha descubierto experimentalmente que cada enfermedad tiene una radioactividad especial, uniforme e invariable. Esto lo llama él "tipo vibratorio" de la enfermedad, pero debe tenerse en cuenta que este término es puramente arbitrario, nombre que dá él a ciertos efectos observados y medidos, aunque no sabe como son, ni por qué se producen. El tejido tuberculoso, el bacillus del tubérculo y cualquier gota de sangre que contenga tubérculos, producirá una reacción en réostato de 42, o si la reacción no aparece a ese tipo, no hay tuberculoso en el cuerpo. Que esto sea sorprendente y nuevo no modifica en nada el hecho de que así ocurra. Ha sido demostrado por Abrams en miles de casos. Cada día queda demostrado en su clínica y lo demostrará cualquiera que se tome el trabajo de estudiar su método.

Es imposible exagerar la revolución que este método trae consigo. Nos da por primera vez un método infalible para el diagnóstico de las enfermedades; nos da también los medios de explorar las enfermedades y estudiar su naturaleza. Por este método aprendemos que mutaciones, también que muchas enfermedades existen en forma desorganizada, también que muchas enfermedades que se creen completamente distintas no son sino diversos síntomas de la misma enfermedad. Por ejemplo, la llamada anemia perniciosa, o deficiencia de glóbulos rojos en la sangre, resulta ser un síntoma de sífilis congénita, humana o bovina, en la actividad cerebro-espal. El cáncer y la tuberculosis son consecuencias de la sífilis, ya sea congénita o adquirida; es decir, difícilmente se encuentra sangre en que haya carcinoma, sarcoma, tuberculosis, o demencia en que no se encuentre en ella alguna reacción de la sífilis. Esta enfermedad resulta ser la base de nuestras peores enfermedades: mezclándose en nuestra sangre en formas hasta hoy desconocidas y en lugar inaccesible a otras pesquisas. Así la frase de Abrams es pintoresca: "Estudiar la patología es "sifilizarla". "Nuestros santos antecesores eran unos antecesores corrompidos". Ha obtenido la reacción de la sífilis, tanto adquirida como congénita, de los huesos de las momias egipcias de hace tres mil años.

La sangre humana contiene muchos tipos de vibración; no solamente los tipos correspondientes de edades, sexos, razas y aún familias. Todo esto lo sabe Abrams por medio de experimentos que ha ido registrando y puede enseñar a ustedes tablas formadas, por las cuales se ve una gota de sangre que podría decirse si proviene de negro, japonés, indio o lo que sea. Tiene también un método infalible para determinar la paternidad. Busca un número determinado de tipos vibratorios en la sangre del niño y luego busca los mismos en la del padre. Este ramo de estudios le trae notoriedad, pues que está ligado con dictámenes judiciales y escándalos de la prensa.

Es curioso que la prensa anuncia por todo el mundo que Abrams ha declarado a un niño legítimo y no dice una palabra de que diariamente vienen a su clínica y son curados cientos de personas que adolecían de las tres principales enfermedades de la humanidad: sífilis, tuberculosis y cáncer.

Lo repito: las enfermedades en todas sus manifestaciones, sus gérmenes, las toxinas que estos gérmenes producen, y los tejidos del cuerpo en los cuales los gérmenes han desarrollado su actividad, todo lo causa el mismo tipo vibratorio. Abrams ha especificado todas las enfermedades en tubos de prueba clasificándolos en su bien conocido laboratorio. Con su inagotable paciencia, deja de trabajar para mos-

trarle a uno que si acerca un tubo de aquellos al aparato, éste acusará el mismo tipo que si se toma una gota de la persona enferma. Lleva a su clínica un enfermo de cáncer, trae el electrodo cerca del tumor y muestra a usted la reacción. Le enseñará a usted que en esta aparece y q' no aparece a los cinco minutos y uno. Traerá muestras de sangre sana en q' la reacción no aparece. Mostrará y colocará el electrodo sobre una persona que tenga el cáncer y mostrará que la reacción no aparece. Mostrará también que ciertas personas son inmunes al cáncer; esto se hace colocando la sangre de estas personas entre el cáncer y el aparato, entonces el tipo vibratorio del cáncer desaparece. El mismo, es inmune y lo probó desde hace tiempo. El, con otros cinco médicos hacia experimentos con los rayos X cuando apenas se habían descubierto. Los otros 5 murieron de cáncer y él muestra las huellas en sus manos que se hubieran convertido en cáncer de no ser él naturalmente inmune al cáncer. Ha sido dos veces casado y sus dos esposas han muerto, y a esto se debe en gran parte que se haya dedicado con tanta energía al tratamiento de esta enfermedad. Sin duda que ha triunfado. Puede hacer inmune a una persona y demostrar su inmunidad



EL ACIDO URICO Y LOS RIÑONES



El exceso de ácido úrico en la sangre es la causa del reumatismo, cistitis, lumbago y de la debilidad de los riñones. Los alimentos de difícil digestión, las bebidas alcohólicas, el demasiado trabajo y las malas costumbres aumentan considerablemente la formación de este veneno al extremo de que los riñones se fatigan con el esfuerzo que hacen para separarlo de la sangre por medio de la filtración. Una vida higiénica y moderada disminuyen la formación de este ácido, el trabajo de los riñones es menor y evita el que se cristalice y deposite en las venas, músculos o coyunturas. Estas medidas preventivas se completan fortaleciendo los riñones con **Las Píldoras de Foster**.

Esta medicina, especialmente preparada para estos órganos, no solo los defiende contra las enfermedades e impiden su desarrollo cuando los primeros síntomas se presentan sino que también obran con éxito en casos avanzados de reumatismo, lumbago, cistitis, artritias, hidropesía, inflamación de los riñones y de la vejiga y demás trastornos ocasionados por la presencia del ácido úrico.

Las Píldoras de Foster no afectan los intestinos, obran directamente sobre los riñones y la vejiga y son antisépticos, preventivos y curativos. Han sido ampliamente recomendadas en todo el Mundo durante más de 50 años.

Ninguna medicina para los riñones es tan famosa como **Las Píldoras de Foster**.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades renales y se lo enviaremos absolutamente gratis.

(1) FOSTER-McLELLAN CO.
CUTLACK, N. Y., E. U. A.

DURANTE LOS TEMPORALES

Es necesario y toda la gente que no quiera enfermarse debe hacerlo, andar durante los días lluviosos y húmedos, bien abrigados de tal manera que se pueda andar a gusto y bien. Las capas de hule, sedas o de algodón son los mejores abrigos, tanto para hombres como para señoras y señoritas; también hay necesidad de abrigar los pies contra la humedad; hay que usar abulados para no dejar entrar en los zapatos el agua. Un buen paraguas de buena calidad o una sombrilla fina y durable es el último requisito que debe usar toda persona que se atreva a andar por las calles de la ciudad.

Todos esos objetos los consigue en el almacén de Robert Hermanos, donde hay un buen surtido y en precios y calidad que nadie puede igualar temporal.

GENERO PARA SABANAS a 3 colones de 2 1/2 yardas de ancho busque en a Valenciana CALIXTO MADRIGAL

FINCA en San Raf. de Poás SE-VEDE Compueta de 10 manzanas sembradas de caña, 10 de potrero, 2 de charral, 9 para maíz 2 manzanas montañas con suficiente leña y aguas de consumo. Una buena casa para familia. Entenderse con Juan R. Azofeifa, en Uruca y en Poás con su propietario Ricardo Azofeifa.

ACEITE VERDE



Para la rasquiña o picazón. De venta en las principales boticas

GASOLINA Aceites lubricantes CANFIN MARCA UPROCO

AGENTES EXCLUSIVOS PARA COSTA RICA: REARDON, GORDON & Co. CALLE CENTRAL. — LADO DE "LA ESMERALDA". San José.

Influenza

La Miel de Alquitrán de Pino del Dr. Bell, previene la invasión de la boca y garganta de los gérmenes que causan muchas enfermedades contagiosas.

Por más de 40 años se ha usado como gárgara y como expectorante para combatir todas las afecciones de la garganta y vías respiratorias. Cura la tos en todas sus formas. La recomiendan los médicos de muchos países.

Tómese a la primera señal de ataque.

En las farmacias

Miel de Alquitran de Pino del Dr. Bell

MOLINA, VARGAS & MADRIGAL "LA PROVEEDORA"

Avisan a su numerosa clientela que han establecido de nuevo su almacén 50 varas al Sur del antiguo local.

Con un surtido completo de mercaderías, se pueden atender las órdenes de sus favorecedores.

¡ SALVE EL 50% EN SUS CAMISAS!

COMPRANDO DIRECTAMENTE DEL FABRICANTE. Catalogo en español GRATIS

Una de las más Grandes Fábricas de Camisas en los E. E. U. U., establecida hace 35 años, vende directamente al consumidor, aborradole un 50% en sus compras. Nuestra extensa línea de más de 200 estilos no admite competencia en la variedad de telas y modelos de última moda. Está reconocida nuestra Marca de "Fibra" "Madison" como una garantía de mejor hechura, tamaño, asiento y calidad. Satisfacción completa garantizada, o devolución de su dinero. Nuestras referencias: Cualquier Banco o Agencia Bancaria de los E. E. U. U. o de su República. Solicite hoy mismo nuestro último catálogo descriptivo, en español, que enviaremos completamente gratis y franco de porte al recibir de su dirección clara y completa. MADISON SHIRT CO., 505 Broadway, New York City, E. E. U. U.

LAS PERSONAS DE BUEN GUSTO TOMAN CERVEZA Estrella y Selecta TRAUBE

Avisos de ocasión

TARIFA: 20 palabras o menos, \$-75 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso 3 3/4 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

LOCALES grandes y pequeños alquilados en el Pasaje del Mercado, Améring.

ESCRITORIO grande, lujoso, moderno, \$ 750.00. Vende Améring. Pasaje Mercado.

PULSERA Reloj de oro se perdió noche a la salida función Metalico a la casa de Astúa Aguilár. Tiene iniciales D. de S. Se gratificará al que la presente a la casa de don José Astúa Aguilár.

LA NOTICIA Se compran números del 7 y 12 de octubre. En "La Tribuna" se pagará bien.

MADERA DE CONSTRUCCION. Se atienden órdenes y pedidos a precios convenientes. Escriba a F. Rudín. Orotina.

LA OPORTUNIDAD Vendo finca inscrita en "Dos Millas", buenos potreros para lechería. Banano y cacao. Entenderse Sr. Nation. Limón. Apartado 34.

FOX TERIA: 5 cachorros de la pura raza, de un mes, vendido. Dirija se a apartado 24, Limón.

DINERO Para colocar con garantía hipotecaria. Ofertas por escrito, Claudio Fonseca V.

PARA DORMITORIO, compra juego de muebles buenos. Ernesto Ortiz—Corredor Jurado, Comisionario. Apartado 374. Teléfono 250. Oficina, calle 3a. norte.

PERIODICOS Se compran "Tribunas" del martes 17 de octubre; se pagan bien.

EN VENTA Casa de madera para familia numerosa, con todo el confort moderno. Corredor al frente. 50 varas sur Iglesia Soledad. Informar Max Bustamante. Apartado 445.—San José

FOR SALE beautiful wooden house located 50 yards South from La Soledad Church. Very large rooms and all comfort required for refined people. Max Bustamante. Box. 445. San José.

COMPRO BICICLETAS USADAS, todo estilo y tamaño. Isabel Blanco C.—Heredia

CASA frente al Morazán, alquilada una del 10 de diciembre en adelante; la que ocupa actualmente don Ricardo Mora.—Adolfo Bonilla.

VENDO casa 125 varas al Norte del Correo. Para informes, oficina 100 varas al Norte del Correo. Antonio de Benedictis

COCINERA Se necesita. Se pagará bien sueldo. Debe presentar buenas recomendaciones, Schrotter Sucreos. Parque Central.

NEGOCIO SERIO. Se solicitan 10,000 colones dando buen interés y buena garantía. Ofertas a E. P. Apartado 998, San José.

ANILLO de brillante. En estas oficinas tenemos un anillo de brillante encontrado en el incendio de La Proveedora. La persona que se crea con derecho a él, puede pasar a estas oficinas.

SE VENDEN dos fincas, 42 manzanas cada una, lechería, terrenos de agricultura, buenas casas de habitación, aguas abundantes y pastos magníficos. Situada a 3 1/4 de hora de San José, dirección Noreste. Ventajosas condiciones de pago. Humberto Barahona Briones

BUEN NEGOCIO.—Se vende pulpería "La Madriella", 100 varas Norte del Mercado; también se vende la casa, entrada Paso la Yaca.

DESEA Asociarse a negocio establecido, aportando diez mil colones, contabilista poseedor inmejorables referencias, experto en administración empresas industriales. Dirigirse apartado 745

LOCAL Céntrico, 75 varas oeste del Mercado se alquila y se venden los estantes. Informa Emilia V. de Zumbado, 25 varas al Norte Imprenta Nacional.

AVISO Vendo finca de 18 manzanas situada a tres cuartos de hora de Alajuela, con casa, buena cañería, trapiche de hierro para bueyes y compuesta de potrero, leñas, café, caña y terreno de sembrar. Parla precio y condiciones entenderse en la misma finca con Rafael Nández en Cuesta Colorado del Barrio de San José de Alajuela.

VENDO finca propia para quinta o construcción, 200 varas al Norte del antiguo Lazareto. — Informes: Modesto Zúñiga. El corador de la casa Gil es muy hábil y tiene mucho gusto para cortar calzado.

BRILLANTES OPORTUNIDADES. Vendo: finca de café y árboles frutales; finca con tres cuartos de hora de Alajuela, con casa de habitación y servicio de cañería. Magnífico terreno. Vendo también finca en Grecia, de más de cuarenta manzanas, con caña de primer corte, yuca y cultivos de maíz. Magnífico terreno. Tiene instalado un buen trapiche hidráulico en que se elabora la caña de como cien manzanas.—Informes: Apartado 74 en Alajuela.

SE Alquilan dos cuartos con servicio interior. Se vende un piano. Informarán en esta oficina.

GALAPAGOS Albardas, monturas y muchos otros artículos, encontrados Ud. a los precios más bajos en la Talabartería del Mercado, frente a Castro Avilés.

Si Ud. lector no quiere mojar los pies en este invierno, compra su calzado donde Gil, que resiste

TEATRO MODERNO

Sábado 11 de noviembre de 1922
7 p. m.—**LA HIJA DEL DESTINO**
por Madame Petrowa.
8.30. — Gran reprise de **LA MUJER X**
por Paulina Frederic.

Domingo: — Estreno de **ALMAS EN PENA**
Siempre **JAZZ REPETTO.**

Teatros

Empresa **MARIO URBINI**

SABADO 11 de noviembre

AMERICA

— A LAS 8.30 —
Final de la serie caballerescas
—**EL HIJO DE LA NOCHE**—
Domingo: **DEBUT REGIO** del
—**GRAN FREGOLINO**—
Imitador de las artistas célebres
La Empresa garantiza este espectáculo.

VARIEDADES

— A LAS 8.30 —
COLOMBIANA de arte alemán.
Intenso drama.
DOMINGO: **GRAN ESTRENO**
—**RIGOLETO**—

TREBOL

— A LAS 8.30 —
La chistosa comedia
—**EL SUEÑO DORADO**—
y un acto de variedades por
toda la Compañía.
A REIR! A REIR! A REIR!

APOLO (Cartago)

Domingo 12 de noviembre
ESTRENO — ESTRENO
Principia la serie caballerescas
—**EL HIJO DE LA NOCHE**—
Lunes: Única función en Cartago
por la Compañía
AGUILAR - CAPILLA

la Atlántic fue por falta de fondos, y terminó con arreglos en los tribunales, donde el general Vollo puede ver los respectivos expedientes. La United recibe en Jamaica y Santa María bananos de la Di. Giorg. La United es fuerte y aun en Nueva York impone el precio. Respeque al fracaso de la Atlántic no se debió como dice el general Vollo a una falta de cumplimiento de un compromiso por parte de Mr. Lindo; yo me entrevisté con este señor y me hizo la historia completa del fracaso; en verdad Mr. Lindo tenía un compromiso, pero a la Atlántic le faltó dinero para atender sus negocios y ese fracaso fue a pesar del apoyo que el gobierno le prestó en muchos sentidos. La United no tiene en Jamaica bananos, y embarca todo el de la Di. Giorg. Esto implica que si hay ligas. El fracaso de mi moción implica obstrucción a la comisión que va a hacer arreglos con la United. Por otra parte se dice que esta compañía, la Gutiérrez, tiene respaldado en la Di. Giorg, pero esto no lo sabemos oficialmente. Tratemos con el Gutiérrez señor cuando oficialmente sepamos cuál es su respaldado y se hayan hecho los arreglos con la United. Pida al Lic. Jiménez que diga si tiene miedo que este asunto vaya a parar a la United.

Jiménez.—(Con la cabeza). Si. **Picado.**—El señor Jiménez está con la tesis nacional, y el general Vollo debe votar mi moción. **Arias.**—Había porque fue uno de aquellos a quienes especialmente se refirió en su primer discurso el señor Picado—quien se redujo a dar pequeños pinchazos. No ha encontrado argumentación bastante en el señor Picado para probar que este contrato tiene nexos con la United. No me referiré al detalle, puesto que yo he dicho que tiene mucho que corregir. Sólo me referiré a los grandes defectos. No es cierto que sea similar al de Pococi. Lo esencial es tratar de traer una nueva compañía exportadora, que es por lo que yo acojo este contrato en cuya

discusión intervendré. Se dice que competencia es imposible, porque a esa palabra se le da un sentido erróneo. No se trata de destruir a la United, ni es posible que haya un diputado que lo piense; pero es acogible un contrato que traerá una compañía que trabajará con barcos propios y ferrocarriles y tranvías propios, para exportar banano suyo y ajeno. En cuanto a que es igual por la suma de 10,000 hectáreas, sostiene que a una compañía exportadora en esas condiciones hay que darle tierra suficiente para que no fracase como antes. Aparte sus diferencias de detalle, que habrá que corregir; no acepto que este contrato sea inferior ni igual al de Pococi; ni es verdad que hay contradicción en haber rechazado aquí y abogado por éste, pues ambos son bienes distintos. No ve exactitud en el dicho de que hay intereses de parte de la United en este contrato, pues ella no aceptaría esa competencia. En otra ocasión ella se ha opuesto a que pasen leñas se ha opuesto a que trataban de algo parecido. Se extienden con abundantes razones en contra de la idea de que la United tiene interés en esta contratación. También está en contra del argumento de Picado de que la aceptación de este contrato entraña o perjudica el arreglo con la United confiado a la Comisión; la aprobación de esto sería un estímulo para ese arreglo. En cuanto a que la Atlántic tendrá en el transcurso del tiempo que ser influenciada por la United, es claro que es posible, y debe exigirse una muy clara redacción de todas las cláusulas relativas a la constitución de la Compañía, y estoy dispuesto a aceptar todas las mociones que se dirijan a garantizar la independencia de la nueva Compañía. En detalle se refiere a multitud de puntos que hay que tener en mira al tratar esto de precauciones necesarias para garantizar esa independencia. Si se teme que no haya respaldado para el cumplimiento, elevase la garantía; y de todos modos prevengase en el contrato el cumplimiento, pero no ve razones para no hacer este contrato, pues en la no aceptación no ve por otro lado otra ventaja. Enumera detalles que introducirá en la discusión detallada.

Arágon.—Si la Cámara quiere proceder con lealtad y con lógica, debe aceptarse la moción del señor Picado. No ve entre las cláusulas del contrato nada que sea algo mejor de la que tenemos con la United; por lo pronto, en cuanto a intereses del Fisco, no ve ventajas. Se refiere a lo exigido de los precios que paga la United; y cree que no deben aceptarse inferiores a los que se paga en otros países por banano de inferior calidad. Los fines de la moción del Presidente Vollo fueron tratar de mejorar las condiciones de la industria bananera y de los bananeros. Y no ve en el nuevo contrato nada que a ello tienda. No cree en la independencia de la nueva Compañía, pero aun haciéndose esa ilusión, encuentra que en todas partes la United es la aliada de todas las compañías. Con extensión se refiere a que los señores Gutiérrez y compañeros pueden y deben mejorar el impuesto de exportación y otras condiciones que enumera; así no ve por qué no podría aceptarse el contrato. Esto favorecería los arreglos que tenemos pendientes con la United. Ruega a Picado que acepte la idea de Trejos de aplazar esto para dos o tres días y que una comisión se avoque con los interesados a fin de que modifiquen el contrato en pro de los intereses nacionales. Hace otras referencias sobre modificaciones de redacción: principalmente le parece muy alta 10,000 hectáreas para cinco individuos; resultan así 2,000 hectáreas por cabeza; le parecería bueno 250 por cabeza, para aumentar el número de contratistas a 40, etc.

discusión intervendré. Se dice que competencia es imposible, porque a esa palabra se le da un sentido erróneo. No se trata de destruir a la United, ni es posible que haya un diputado que lo piense; pero es acogible un contrato que traerá una compañía que trabajará con barcos propios y ferrocarriles y tranvías propios, para exportar banano suyo y ajeno. En cuanto a que es igual por la suma de 10,000 hectáreas, sostiene que a una compañía exportadora en esas condiciones hay que darle tierra suficiente para que no fracase como antes. Aparte sus diferencias de detalle, que habrá que corregir; no acepto que este contrato sea inferior ni igual al de Pococi; ni es verdad que hay contradicción en haber rechazado aquí y abogado por éste, pues ambos son bienes distintos. No ve exactitud en el dicho de que hay intereses de parte de la United en este contrato, pues ella no aceptaría esa competencia. En otra ocasión ella se ha opuesto a que pasen leñas se ha opuesto a que trataban de algo parecido. Se extienden con abundantes razones en contra de la idea de que la United tiene interés en esta contratación. También está en contra del argumento de Picado de que la aceptación de este contrato entraña o perjudica el arreglo con la United confiado a la Comisión; la aprobación de esto sería un estímulo para ese arreglo. En cuanto a que la Atlántic tendrá en el transcurso del tiempo que ser influenciada por la United, es claro que es posible, y debe exigirse una muy clara redacción de todas las cláusulas relativas a la constitución de la Compañía, y estoy dispuesto a aceptar todas las mociones que se dirijan a garantizar la independencia de la nueva Compañía. En detalle se refiere a multitud de puntos que hay que tener en mira al tratar esto de precauciones necesarias para garantizar esa independencia. Si se teme que no haya respaldado para el cumplimiento, elevase la garantía; y de todos modos prevengase en el contrato el cumplimiento, pero no ve razones para no hacer este contrato, pues en la no aceptación no ve por otro lado otra ventaja. Enumera detalles que introducirá en la discusión detallada.

A las 17 hs. se levantó la sesión.

FREGOLINO!

Gran Imitador

-- en el --

Teatro América

Don Héctor Guevara S. lanza un reto a "Tico" por sus artículos contra Puntarenas

(Telegrama de Puntarenas)

A LA TRIBUNA

El articulista que en La Prensa firma con el seudónimo de Tico sus artículos contra Puntarenas, quiere discusión, noble polémica y alta lucha de ideas. Estamos dispuestos a enfrentarnos, pero para prepararse a la campaña, si noble y alta la que fue, la nobleza obliga a que se empuje a cara descubierta, pues nadie que pretenda alta lucha de ideas, se presenta al campo del combate cubierto el rostro con el antifaz. La simple presunción de que sea caballero quien esgrime la pluma, no basta para hacer noble y meritoria una pelea.

Salga Tico de su escondite, preséntese como nosotros al descubierta y nuestras armas sabrán responder con la lealtad del puño que las maneja.

HECTOR GUEVARA

CAJAS DE HIERRO

contra incendio. Garantizadas. Se han recibido, maraca

Herring Hall, Marvin Safe Co.

Agente exclusivo

ROMULO ARTAVIA

Oftree también un magnífico surtido de

Sombreros de pita

Montecristi, legítimos

50 varas al norte de El Cometa

Será creada una oficina de Correos y Telégrafos en esta capital

En la Secretaría de Estado correspondiente se estudia el proyecto de creación de una sucursal de correos y telégrafos, en esta capital.

La primera idea fue establecer en la Plaza Viquez, pero se considera a última hora si por distintas circunstancias no sería más conveniente que esa oficina se estableciera en Aranjuez, pues queda este lugar se oponen a que se ocupe ese lugar entre otras cosas, más alejado del centro.

De La Gaceta de hoy

Prorrógase hasta las 24 horas del 20 de los corrientes el término fijado por la Secretaría de Hacienda para recibir propuestas para la compra de tres mil trozas de madera, a que se refiere la licitación de 18 de octubre último.

Se concedió licencia por un mes a la señorita Eloina Sánchez, maestra de la Escuela de Cienegueta de la ciudad de Limón, para separarse de su puesto por el resto del presente curso, por enfermedad, nombrando en su reemplazo a la señorita Laureana Sánchez H.

Se adelanta la fiesta nacional de Bélgica para celebrarla hoy con el aniversario del armisticio

Por deseo del Rey Alberto de los belgas, se ha adelantado para celebrar hoy, con la fecha del aniversario del armisticio, la fiesta nacional de Bélgica.

Esto ha sido comunicado en su circular a los Consulados de esta capital, por el Gerente del Consulado Belga don Emilio de Meerwille.

Ayer en el Congreso

(Viene de la quinta página)

ción, pues aprobándola, nos oponemos a lo que necesitamos, trabajar, cultivar tierras incultas.

Fonseca.—Se ha dicho que la Atlántic que según se dijo ayer es la que apoya a la Compañía Agrícola de Limón, tiene ligas con la United. Analiza algunos de los artículos del contrato Gutiérrez, pareciéndome contraproducentes. Ve que se favorece en cierto modo a la United. Llama la atención sobre esos puntos para que se tomen en cuenta al discutir en detalle.

Picado.—Manifiesta que ayer no ha hecho ataque personal al general Vollo a quien estima. No cree que claudique en sus ideas, sino que hoy ya no está en el campo de ayer, del lazo del proletariado. Sostiene que tan malo es el contrato de la Pococi a que tanto se opuso el General Vollo, como éste. Sobre el valor y uso legal de la Milla Marítima, dice que está destinada a usos especiales, y que aunque el Gobierno como se dijo tiene el recurso de la expropiación, pero para que ex-

poner al Gobierno a tener que hacer uso de tales derechos violentos. El propósito de los legisladores al crear la reserva Astúa-Piric es el mismo de la Milla Marítima. Es poco noble que el señor Vollo tome mis argumentos en broma sin referirse a ellos en debida forma en ciertos puntos. Se hace el cargo de que estoy defendiendo intereses de la United olvidando que ayer estuve en contra de la Pococi que el general Vollo creía vinculada con la United. Entonces estuve con él, y por consecuencia sigo en mi opinión de adversar este contrato. La moción del Presidente Vollo debe no olvidarse en este caso, porque ella tuvo inspiración en el problema bananero. Lee un dictamen de la Comisión de Obras Públicas cuando se rechazó el contrato Rodríguez, aconsejando posponer todos los asuntos similares. El caso es semejante. Sostiene que la United Fruit Co. tiene nexos con la Atlántic y entonces el general Vollo debe oponerse, puesto que prometió que sería enemigo de esta contratación si se probaba esa liga. El fracaso de

La Pensión Italiana

de FELIX VALLINI.

— El mejor Restaurant de San José —
LOS DOMINGOS: MENU ESPECIAL.
— Cocina italiana.—Menú a la carta —
25 VARAS AL OESTE DE LA BOTICA FRANCESA.
— TELEFONO 822 —

CEMENTO ALSÉN LEGÍTIMO

está llegando a la Fábrica de Mosaicos de doña Adela de Jiménez e hijos.

Pida por teléfono No. 278.

BUSQUE LA TRIBUNA